

# Correo del Atlántico

AÑO II

Limón, 10 de mayo de 1909.

Núm. 78

**J. Jorge Fonseca**  
Abogado y Notario Público

OFICINA:

FRENTE AL JUZGADO CIVIL Y DEL CRIMEN

## A los Republicanos

Las oficinas del "Correo del Atlántico" y la Secretaría del Club Republicano se han establecido en el local que ocupó la Tesorería Municipal en esta ciudad.

El señor Alejandro Valle-Riestra ó el suscrito, se hallarán siempre en dicho local para atender á todo lo relacionado con dicho periódico ó con el Partido.

Limón, abril de 1909.

El Secretario del Consejo Administrativo

ALBERTO MONGE REYES

## DR. R. ROSTRAN

—NOTARY AND LAWYER—

**LAWYER WORK** { Will attend to all business civil, criminal or administrative with the greatest activity and energy possible.

**NOTARY WORK** { All deeds and notarial papers will be written in the clearest and most comprehensive wording so as to be flawless and faultless.

LIMON. Office near to the Judicature.

## THE AMERICAN BAKERY

Limón—C. Rica

000000 Gran Panadería á Vapor 000000

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios. — y á cualquier punto de la línea. —

R. E. PARDO, Prop.

## BREVA KEYSTONE

UNICOS IMPORTADORES

## T. ASSMANN & CO.

## HOTEL CENTRAL

Habiendo comprado este antiguo y acreditado establecimiento que cuenta con todo el servicio necesario para atender bien á los pasajeros y pensionistas, tengo el gusto de manifestarlo al público, avisando al propio tiempo, que se han llevado á cabo mejoras muy considerables para la comodidad, aseó, higiene y confort de los que me honren con su presencia.

Precios moderados al alcance de todo el mundo.

Esmero especial en la atención de pensionistas.

Limón, 17 de abril de 1909.

F. Aymerich

## Línea de Vapores

## DE LA UNITED FRUIT CO.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores *Limón*, *San José* y *Esparta*.

Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida ..... \$ 60 00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso ..... \$ 100 00 .. ..

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida ..... \$ 50 00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso ..... \$ 80 00 .. ..

Para informes diríjase á las oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK, Admor.

## Rogelio E. Pardo

ESTABLECIMIENTO  
—DE—  
ABAROTES

LIMON, Costa Rica **Al por Mayor y Menor**

Artículos de arte y Fantasia para regalos.—Ferretería.—  
Vinos exquisitos de las mejores marcas.

Se acaba de recibir un pedido de galletas de las mejores marcas.

## BREEDY Cousins

PROPIETARIOS del GRAN  
ALMACEN DE GENEROS  
Y VARIEDADES nombrado

## The Jamaica Store

En este acreditado almacén se venden mercaderías con un diez por ciento de descuento sobre los precios corrientes. Se espera de un momento á otro un excelente surtido de chocolate que se venderá á precios sin competencia.

— GRANDIOSO Y VARIADO SURTIDO —

GEORGE BREEDY

## LUMBER - MADERA - LUMBER

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserríos ó de nuestros depósitos en Limón.

LINDO BROTHERS

## Juan Knohr Hijos

Sucursal  
en Limón

Gran Almacén de

Abarotes  
Generos...  
VINOS...  
Ferretería



## J. B. BADILLA

PHYSICIAN AND SURGEON

British Pharmacy—(OPPOSITE BLUE BUILDING)

## BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

—AGENCIA DE LIMÓN—

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera, recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.

LINDO BROS. Agentes.

## Partido Republicano

Candidatura

Ricardo Jiménez  
DELEGADOS

DE LA

DIRECTIVA CENTRAL DE ESTA COMARCA

- Don Fermín Marín ..... 3 Millas
- Raimundo Araya ..... Mein
- Juan Vte. Marchena ..... Río Blanco
- José Antonio Bolandi ..... Chirripó
- Jorge Echeverría ..... Zent
- Antonio Guevara ..... Matina
- Alfredo Guevara ..... 28 Millas
- Juan Luis Campos ..... Río Hondo
- José Lamich ..... Cimarrones
- Vicente Vargas ..... Monteverde
- Juan M. Alvarado ..... Pacuarito
- Aureliano Rojas ..... Siquirres
- Justino Valles ..... La Junta, Revent.

- Simón Esquivel ..... Cairo
- Francisco Alfaro ..... Serranía
- Francisco Zeledón ..... La Estrella
- Roberto Alpizar ..... Pacora
- Fermín Rodríguez ..... Las Mercedes
- Andrés Montes de Oca ..... Iroquois
- Pedro Ocofritillo ..... Patuxima
- Lorenzo Bejarano ..... Guácimo
- Jesús Porras ..... El Eden
- José Mauro Quesada ..... Santa Clara
- Napoleón Rivera ..... Toro Amarillo
- Martín Rojas ..... Talamanca
- Bernabé Soto ..... Florida
- Luis Espinosa ..... Guatimo Junction
- Adolfo Bonilla ..... Las Lomas

Para cualquier asunto relacionado con el Partido en esos lugares, los interesados pueden entenderse directamente con dichos señores quienes tienen los respectivos "Libros de Adhesiones".

Los Secretarios

E. Jiménez Dávila

Félix Bonilla

# Correo del Atlántico

SEMANARIO POLÍTICO, COMERCIAL Y DE INFORMACIÓN

REDACTOR Y PROPIETARIO

EDUARDO BEECHE

EDITORES RESPONSABLES

MARCIAL ALFARIZ Y JOSÉ A. ZELEDÓN

ADMINISTRADOR

ALEJANDRO VALLE RIESTRA

Cailla nº 92.

Suscripción mensual . . . . . C. 50

Avisos y remitidos, precios convencionales

## Honor al Gobernante

Muy grata impresión ha de haber causado en el país, como en nosotros, el discreto mensaje del Presidente González Víquez al Congreso, al abrir sus sesiones de este año.

Como una prueba palmaria de que Costa Rica es país bien gobernado, puede aquí discutirse libremente, al habla del Jefe del Ejecutivo, el problema de la designación de su sucesor; y ello exalta tanto los ánimos que pareciera, por lo que se piensa y por las cuestiones que se debatan, que el período presidencial terminara para cada presidente un año antes de resignar su poder; pero esto mismo que pudiera creerse olvido de la persona del gobernante es la consagración del dictado del buen repúblico para quien así permite el desarrollo y resolución del importante asunto electoral.

Grandes y especiales méritos han de aunarse en el actual Presidente, cuando en el ardor de la lucha política, de la que él es tan sólo elemento moderador, el público aparta su febril mirada en lo porvenir para fijarla en lo presente y tributar los honores de la admiración y del aplauso al digno gobernante costarricense, alma serena ante los desastres de la naturaleza y las inconsecuencias de los hombres, que si no es de todos querido, goza del respeto y estima de todos.

El mensaje á que aludimos contiene, entre otros, párrafos como estos:

“Desde hace ya varios meses fué iniciada y se halla en curso la campaña electoral para renovación de los Poderes Públicos.

Plausible hubiera sido que la propaganda se hubiese circunscrito á un breve espacio de tiempo antes de la fecha de votaciones, á fin de aminorar los inconvenientes que siempre ofrece ese período de agitación, tanto por la paz de los pueblos y tranquilidad de las familias, como para la marcha normal de los negocios.

No ha sido dable contener el movimiento, ni será hacadero realizar ese deseo de los ciudadanos tranquilos, sino cuando se hallen constituidos y tengan vida en el país verdaderos partidos políticos, con personal, dirección, programa y organización permanentes.—Mientras los partidos que se disputan el favor popular sólo sean círculos personales, más ó menos extensos, y en tanto que las agrupaciones contendientes hayan de

organizarse expresamente para cada campaña, es natural que el núcleo inicial que se forma al rededor del ciudadano elegido para jefe se empeñe en reclutar y en atraer para sí, cuanto antes, adeptos de primera magnitud; y en tales condiciones, la imprudente precipitación de uno impone, como fatal resultado, la obligada anticipación de los demás.

Siendo esas, como son, nuestras peculiares circunstancias, la lucha electoral tendrá que ser prematura, por más que lo repugnen las conveniencias generales. Es éste un mal que irá remediándose á medida que avance nuestra educación política y vayan desapareciendo los malos hábitos arraigados.

El Ejecutivo—no pudiendo detenerla—ha procurado encerrar la lucha dentro de los moldes de la mayor libertad y del orden compatible con la exaltación consiguiente á ese género de contiendas. Ninguno de los partidos que combaten ha encontrado ni encontrará tropiezos oficiales en su camino; y todos pueden estar seguros de que son mis más vivos anhelos que la elección se practique con la perfecta neutralidad del Gobierno; poder, el día señalado por la Constitución, devolver el mando supremo y entregarlo al ciudadano—quien quiera que sea—que haya merecido la confianza de las mayorías; y retirarme á mi hogar con la satisfacción para mi conciencia y para mi patriotismo, de haber mostrado al mundo que en esta diminuta república se escoge al Jefe del Estado á plena luz, con discusión franca y con la más entera libertad.

Pero si bien, por mi parte, estoy resulto—con resolución inquebrantable—á dar ejemplo de imparcialidad en la elección que se tramita, también sería de apetecer que los partidos, por la suya, lo dieran de una campaña conducida con orden y moderación, y que nuestro pueblo, tan prendado de su tranquilidad y tan apto para la vida del derecho, ejercitase el sufragio con aquella calma y sedada apacibilidad que caracterizó de antiguo á los costarricenses. Basta para ello que los directores de la contienda impriman á la lucha ese tono reposado, convencidos como deben estar, de que la discusión respetuosa y la frase contenida, aunque enérgica y clara, valen más, para persuadir á los pueblos, que la palabra procaez ó que el insulto soez ó que las vanas amenazas.

Bien está que se discutan y aequilaten, con honrada franqueza, los méritos y deméritos de los hombres públicos que entran en la liza, pero que no se les cubra de impropiedades. Mala senda toma un pueblo que, por sistema y como arma de combate, se esfuerza en denigrar ó en empuqueñecer á sus grandes hombres ó prominentes ciudadanos; el irrespeto para el candidato de hoy, con suma facilidad se trocará en irreverencia ó desacatos para el funcionario de mañana, y con ello no

ganarán ciertamente las instituciones patrias.

Bien está que cada ciudadano use de su derecho de elegir y que se afilie para ello al partido de sus simpatías; pero de ningún modo puede aprobarse que, olvidando el derecho de los demás ciudadanos, á ser respetados en su dignidad personal, se suponga en ellos otro móvil que el de un interés patriótico por el bienestar y felicidad de Costa Rica. Todos los ciudadanos están llamados á sufragar; todos están en su derecho, y cada cual piensa, de buena fe, que la solución que apetece es la mejor: todos son pues merecedores de la consideración debida á quienes tienen que desempeñar una función pública y la desempeñan conforme á su leal saber y entender, con rectas intenciones, con nobles y elevados propósitos. No hay razón, pues, para que unos ciudadanos miren con odio ó traten con menosprecio á otros ciudadanos, tan sólo porque son de un color político diferente.

Seamos, gobernante y gobernados, consecuentes con nuestras respectivas obligaciones. A mí, como Jefe del Estado, me incumbe garantizar el orden y libertad de las elecciones, y acatando la voluntad del mayor número, entregar el mando al escogido de los pueblos.

Á los ciudadanos toca elegir, en su conciencia, al candidato que juzgue más conveniente para el país, y elegirlo sin romper la armonía social y sin recurrir á medios ilícitos de propaganda.

Tened la más completa confianza, Sres. Diputados, de que, por mi lado, sabré cumplir mi deber. Cumplan con el suyo los partidos, y habremos demostrado, para honra nuestra, que la república es algo real y tangible en Costa Rica.”

Y cuando así se habla, cuando los hechos se ajustan á lo que dicen las palabras, hay en los ciudadanos una satisfacción íntima, el orgullo nacional satisfecho, que se manifiesta en aplauso sincero para el gobernante todo corazón que hoy rige á Costa Rica.

Dice el Lic. González Víquez que el Ejecutivo no pudo detener la lucha: noble debilidad, honrosa confesión, reveladora de la entereza de carácter del ciudadano presidente, quien á diferencia de otros gobernantes latinoamericanos que se erigen en dueños y señores de su país, se limita á ser simple mandatario del pueblo en el sentido filosófico de esa palabra.

El Partido Republicano que para triunfar en los comicios no necesita del apoyo oficial, y que sólo desea la neutralidad del gobierno, tiene con la palabra y con los hechos del integérrimo Presidente de la República asegurada la victoria, y de allí vendrá en compensación para el Lic. González Víquez este nuevo lauro:—que bajo su gobierno llegó al poder sin violencias ni componendas el jefe de la oposición.

## La fiesta jimenista

La culta y distinguida comitiva que acompañó al bello puerto de Limón al futuro Presidente Jiménez, fué recibida en estas playas bajo arcos triunfales y bajo palmas de verdor lozano.

La ciudad estaba engalanada como era natural para acoger á aquel brillante estado mayor del Jimenismo en el día del triunfo más ruidoso y más sólido de los obtenidos hasta hoy en esta memorable campaña política en que tales muestras de serisatez y de cultura ha dado por toda la República el honrado y digno pueblo de Costa Rica.

Como en todas partes las multitudes entusiastas esperaban la llegada del tren en medio de vivas, de hurras y de hosanias al que viene en nombre de la libertad y de la justicia.

Qué de banderolas por todas partes; qué de flores cayendo en perfumada lluvia de los adornados balcones y qué de lindos paneles de batista agostados como alas de pintadas mariposas por suaves manos de bellas señoritas!

El tren llegó en retardo; pero esta vez por excepción, no fué por culpa de la Compañía, sino porque en todas las estaciones lo detenan los nobles labriegos que se disputaban el honor de saludar, de ver, de conocer á su natural jefe al hombre que ha prometido solemnemente y lo cumplirá al pie de la letra el favorecer la agricultura y suavizar la triste condición de los que ganan el pan con el copioso sudor de sus frentes, sirviendo hoy de esclavos á los millonarios del monopolio.

En Cartago hubo necesidad de permanecer largo tiempo, preso el tren entre mil hombres, mujeres y niños que acudieron á presenciar la partida del que hará de Cartago el emporio de progreso; del que no quitará á las mujeres sus esposos para llevarlos á guajras patricias; del que levantará la instrucción pública á la altura que le corresponde, haciéndola más práctica y de menos vacías apariencias.

En Santiago, en Paraiso y en Juan Viñas se repiten las mismas escenas; gentes gritan al paso del convoy; viva el que nos ha de librar para siempre del cprobio del *pabot*!

En Turrialba esperaba todo el pueblo á cuyo frente se veían los *gamonales* Aguilares, Bonillas, Gómez y Peraltas, Jiménez, Alfaro.

Seis niñas vestidas con tónicas blancas adornadas de lazos azules ofrendaron al Candidato una artística y rica cesta de flores de aquel prodigioso y fértil valle que perfumaron el ambiente.

¡Viva Jiménez! ¡Viva Jiménez! se leía en la mayor parte de las casas de la orilla de toda la línea y viva Iglesias en muchísimos ranchos de los pobres negros trabajadores de la Unión.

En Estrada no se detuvo el tren; apenas al pasar rápidamente pudimos gozar del gracioso espectáculo que un inteligente y agradecido extranjero que vive hace luengos años entre nosotros, nos tenía preparado. Media docena de negritos y un robusto mozo de raza criolla bailaban cierto tango exótico, agitando vestidos de rojo, iguales banderolas y gesticulando con mucha gracia y sal. de Inglaterra.

Matina, Estrada y Limón.—En triunfo entró el señor Jiménez y en orden perfecto atravesó las excelentes calles de nuestro bello puerto y fué vivado y saludado por todos con indecible entusiasmo.

Loor á Limón! Loor á los que con su ejemplo han transformado las malas costumbres de nuestras sociedades y que han enseñado la cultura política y la tolerancia de todas las opi-

niones, de todos los credos, de todos los partidos.

Los banquetes ofrecidos por la dignísima directiva del gran Partido en aquella ciudad, fué algo solemne y fraternal que como un sedativo refrescó a los fatigados cuerpos de los viajeros.

Vestidos todos de blanco nos sentamos a la mesa que estaba regada de fragantes flores y adornada con variedad cromática de frutas exquisitas. Los vinos y las flores y las bujías en preciosos candelabros de plata daban al banquete un aspecto europeo y parecía que Brillat Savarin estuviera dirigiendo a los pinches de las cocinas, tal fué la selección de los manjares y suavidad de los finos licores que libamos al son de dulces vino locos, en honor de la Patria, en honor del jefe, en tributo de gracias a los caros amigos del Atlántico.

El Anfitrión tuvo rasgos de elocuencia dignos de Lord Macaulay ó de Mr. Rost. Habló con energía y protestó contra el cargo que le hacen sus enemigos de ser a su vez enemigo de los extranjeros. Probó con la fácil palabra y lógica de acero que esta calumnia no tiene más fundamento que la aisa apariencia; — lo que se ve, es que el Diputado Jiménez levantó su voz en el Congreso pidiendo un impuesto para la exportación del banana; lo que no se ve es que ese impuesto lo pidió para ayudar a pagar siquiera intereses de la deuda vergonzante que tenemos con los ingleses. El pide que los príncipes de Boston saquen dos centavos de su bolsillo para formar de modo madregráfico la cantidad indispensable, necesaria, para pagar siquiera los intereses de la deuda exterior á fin de que no siga Costa Rica considerada en las Bolsas de Europa como país de tramposos y con el sambenito de los petardistas.

Deducir á los monopolizadores a mericanos una infima parte de sus pingües ganancias y dedicar este impuesto á cubrir intereses y amortizar la deuda contraída por el Presidente Guardia con los banqueros de Lombard Street y por otra parte la guerra que el señor Jiménez ha hecho al trust del banana es la misma que ha hecho Mr. Roosevelt y Mr. Taft desde el capitolio de Washington.

Todas las directivas de las provincias del país se hicieron representar en los festines y ora dieron las gracias más expresivas á los queridos amigos de la Directiva de Limón por la exquisitez en todo y por todo en nombre de sus representantes, ora dirigieron frases de estímulo á los partidarios, frases de cariñoso respeto al Candidato y frases de cordialidad á los anfitriones.

Hubo brindis por el señor doctor Carlos Durán en su ausencia de la mesa, y se dijo por don Félix Mata diputado por Cartago, en palana elocuencia, que estaba sin embargo presente en nuestros corazones. El señor Monge Reyes en nombre del Limón Jimenista habló largo y habló bien con oportunidad completa y con destellos de su ilustrada inteligencia. Comparó al señor Jiménez con Aristides el griego á quien ya estaban cansados sus contemporáneos de oír llamar el Justo, y don Tobías Zúñiga Montúfar y Abel Pacheco y Beeche, el Cónsul Beeche que con Felipe Alvarado y Roberto Smith han sido tan solitarios y cultos como ellos saben serlo? En nombre y representación del Presidente de la Directiva de Cartago habló Manuel Echeverría, ex-Ministro de Costa Rica en Guatemala, y tuvo frases de franca simpatía y personal estima para su maestro, colega y amigo, cuyo paladín escogido para el torneo político, y terminó diciendo que Jiménez tenía blanca su alma republicana como el arriño de su toga y que no lo mancharían los pantanos de la

lucha ni lo desgarrarían las zarzas del Gobierno próximo porque como dijo el poeta "hay plumajes que cruzan el pantano, y no se manchan; su pluma je es de esos."

En fin, la gran fiesta de Limón ha sido ideal; á la orilla de aquel Mar Caribe que recuerda á Colón y á Hernán Cortés,—oyendo los silbidos de los pitos de ocho vapores anclados en puerto; visitando los célebres y magníficos hospitales de la United Fruit; el nitido Mercado; el Club Social; el jardín público que es el mejor de Centro América y que espera una placa que conmemore al Gobernador Vargas, recibiendo visita de los personajes importantes del lugar, se llenó el corto tiempo que dejaron las faenas políticas y regresó la Comitiva Jimenista agradecidísima de aquellos amigos sinceros y leales y de su generoso hospitalidad.

EL CRONISTA DEL IRAZÚ  
27 de abril de 1909.

## El Civilismo contra el Gobierno y contra la Cámara

El editorial del número 32 del periódico civilista "La Tribuna" intitulado "La Cámara jimenista: las instituciones de la República en peligro", no debe dejarse pasar inadvertido porque las doctrinas disolventes que encierra no son frutos de una festinación del momento excusables hasta cierto punto en los ardores de la lucha, sino el reflejo de un sistema político de violencia, corrupción y amenaza, fríamente calculado, con que se pretende dominar en la República, aunque ésta deje de serlo y se convierta en un cacicazgo.

El artículo ese, que es nota de oprobio para sus autores, va dirigido principalmente á desquiciar las dos fuerzas que mantienen la existencia nacional: el poder soberano del pueblo, ejercido por la Cámara, y el poder del Gobierno que preside el Lic. González Víquez.

No es posible que haya república sana si las dos fuerzas aludidas no establecen el equilibrio que, sin la anulación de ninguna de ellas, se necesita para la vida bonancible de los estados; y tan peligroso nos pareciera un mandatorio vuelo dictador, como lo hemos visto hace algunos años, como una Cámara desatentada que procediera como lo hizo la Convención Francesa precipitando la ruina de las instituciones de que se decía defensora.

Afortunadamente los tiempos han cambiado: la dictadura no asoma la cabeza sino desde los campamentos civilistas; ni hay esas grandes conmociones, esa necesidad de reformas radicales á cuyo influjo las sociedades se sacuden desde sus cimientos y hacen así factible el triunfo de las tendencias extremas y liberticidas.

Mientras que en Rusia, Turquía y Persia, las naciones absolutistas por excelencia, las ideas del sistema representativo van creando las cámaras populares y facilitando poco á poco el libre examen de los actos gubernativos, el civilismo, como los palacios del Sultán, maquina contra el poder de nuestra asamblea, poder que entre nosotros no ha abusado jamás que quizás nunca llegue á abusar, y en el que el pueblo de Costa Rica, no obstante los defectos de la elección de algunos de sus miembros, tiene la legítima representación nacional.

El civilismo no acepta la idea de gobierno si la administración pública está temperada por la Asamblea Nacional; y ese gravísimo error, que pudiera creerse pecado original del civilismo de que ya se hubiera lavado, persiste en el alma de este partido como herencia fatal, como condición ne-

cesaria para su vida. No le basta la sucesión de dos administraciones regularizadas, en que el abuso ha sido poco frecuente manifestación del poder del Gobierno; y vuelve hoy á sostener lo que sostuvo y llevó á cabo en tiempo del Lic. Rodríguez: la disolución de la Cámara.

Véase si no este párrafo de notoria mala fe:

"El Gobierno, si por espíritu de conciliación ha permitido que sus enemigos le destruyan cuanto bueno ha intentado por el progreso del país, ahora, tratándose del respeto que se debe observar ante las prescripciones de nuestra Carta Fundamental, y tratándose además del derecho que tiene la enorme aglomeración del civilismo para procurar la salvación de sus intereses, no tolerará que con mengua de su propio decoro, y con detrimento de nuestra Constitución, se convierta la Cámara en Comité Jimenista, y de donde muy bien podría emanar cuanto menos lo pensáramos, el aniquilamiento de nuestras instituciones y el más cabal trastorno del mecanismo administrativo."

Cuán descomulgados van estos sujetos pretendiendo exacerbar el ánimo del Gobierno contra las instituciones patrias!

Asuntos de carácter económico han sido causa de desacuerdo entre los Poderes Legislativo y Ejecutivo; pero en ningún concepto puede estarse la Cámara como núcleo de "oposición altanera" al gobierno, ya que sus debates han sido ante la nación y por sus intereses, y sus resoluciones de trascendental influencia en el país han contado con el asentimiento de la mayoría de los que reflexionan en ests graves asuntos.

No es tampoco el Licdo. González Víquez entendimiento vulgar, ni carácter corrompido, para no ver en las insinuaciones del civilismo y en sus vergonzantes promesas de apoyo—mezquino apoyol!—el fin interesado y antipatriótico de lanzarlo al campo de la arbitrariedad para que el charco se revuelva y puedan entonces hacer su agosto algunos pescadores políticos.

El artículo que ligeramente comentamos es un ataque al buen sentido del pueblo costarricense, á quien se pretende amedrentar con lo mismo que debiera tranquilizarlo, esto es, porque cuenta con la mayoría de los diputados del Congreso; es una ofensa al Presidente González Víquez, cuya historia de gobernar respetuoso á la ley pareciera ponerlo á cubierto de tan insidiosos y torpes insinuaciones: es una llamada á la rebeldía de los elementos que podían causar el desorden, si, contra lo que esperamos, no se sustraen á las concitaciones contra la paz pública, que desearadamente se les hacen; y motivo de inmerecido baldón para Costa Rica si fuera del país llegare á creerse que doctrinas tan contrarias al orden social y al decoro de las naciones civilizadas, contarán aquí con el apoyo de las masas populares.

Que el civilismo perdone á Costa Rica el progreso político alcanzado; y si no puede reprimir sus palabras porque "de lo que fluye del corazón habla la lengua", que se declare de una vez inca, az para gobernar bajo un régimen de leyes.

## Información general

### El General Domingo Vásquez

Ha regresado el país nuestro estimado amigo el General Vásquez; viene convaliente de una grave enfermedad de que estuvo padeciendo en los Estados Unidos, y busca salud en esta tierra en que cuenta con muchos y buenos amigos.

Nos complacemos en presentarle cariñoso saludo de bienvenida y hacemos votos muy sinceros por su completo restablecimiento.

### Junta de Caridad

Durante el mes de abril anterior se han asistido en el Hospital de la United Fruit Co., por cuenta de la Junta, 40 enfermos,

de los cuales han muerto 3,—han salido curados y mejorados 28 y quedan en el hospital 15.—El número de estancias fué de 462 á @ 2-50 cada una al día; de modo que se pagaron por asistencia de enfermos en el mes @ 1.155-00

### En el vapor "Cartago"

salí para New Orleans nuestro estimado amigo don Reinaldo Chamorro, ya completamente restablecido de su grave enfermedad.

Desémosle muy feliz viaje.

### Ha muerto

en Panamá el señor doctor Amador, ex-Presidente de aquella República, recibía el señor don Ramón F. Acevedo, Cónsul del vecino Estado, nuestra manifestación de simpatía en este momento de duelo para su patria.

### El Sr. Zurcher

Se nos dice que este excelente empleado de la U. F. Co. y cumplido caballero se ha retirado de su puesto en el departamento de despacho de fruta de esa Compañía.

Si la noticia es cierta, podemos asegurar que ha perdido la United uno de sus más antiguos, laboriosos y honorables colaboradores.

### Presentamos atento

saludo á la señora doña Elena de Guerra, la estimable y bella esposa de nuestro particular amigo don Isaac, que ha regresado de Cartago donde pasó una corta temporada de reposo.

### Don Tacío Castro

destituido de su empleo de Administrador del Mercado por sus opiniones en favor del Partido Republicano y por haber asistido á un banquete en honor del Lic. Jiménez, ha partido para la capital en busca de trabajo.

### ¡Que amigos tienes, Benita!

En "El Noticiero" se ha publicado "sin comentarios" (porque no nos necesita) el voto del bonachón de don Pepe Callejas cuando concurre á formar quórum á la sesión municipal en que se debía resellar el veto del Gobernador en el ya célebre asunto de destituciones á los jimenistas.

Don Pepe para probarle á su buen amigo don Tacío su entrañable cariño "se vio obligado á dar su aprobación" al acuerdo por el cual la mayoría civilista del Ayuntamiento debía al señor Castro sin destino.

¡Que amigos tienes, Benita!

### La fiesta jimenista

Así se denomina una crónica de la ovación que se verificó en honor del Lic. Jiménez, que nos ha enviado un estimado amigo, y que por haber llegado tarde no se insertó en el número anterior.

### La gaceta

á que nos referimos en nuestro comentario anterior tomada de "El Noticiero," dice así:

### REUNIÓN MUNICIPAL

Sin comentarios

Limón, 29.—(Recibido á las 2 p. m.)

Anoche se reunió la Municipalidad de esta comarca en sesión extraordinaria para conocer nuevamente sobre la destitución de don Tacío Castro, administrador del Mercado, á la cual asistió por primera vez el regidor don Pepe Callejas, por haberse negado á concurrir á dicha sesión el presidente señor Acosta.

El señor Callejas formuló su voto de la manera siguiente: "Manifiesto que él no podía proceder contra don Tacío Castro por ser persona de su aprecio y tener antigua amistad con él, que además, lo consideraba como un buen empleado, pero que él no podía nada contra la mayoría y con este motivo se vería obligado á dar su aprobación."

CORRESPONSAL

### Junta de Caridad

La Junta de Caridad de este puerto acordó en su sesión del 7 del mes en curso, sacar á licitación la hechura de un desagüe cuyo largo será el del frente del Cementerio de esta ciudad, en forma de tubo, alrto de esta ciudad, en forma de tubo, en cantarrilla ó otro análogo, que termine en la actual alcantarilla que atraviesa la línea férrea. Las propuestas deberán presentarse á la Junta, con los detalles de precio, clase de trabajo y plano correspondiente, en pliego cerrado, antes del 31 de mayo corriente.

### Escuela Nocturna

Nos dicen que los señores Antonio Blavina Pintó y Esteban Torrente proyectan fundar en este puerto una escuela nocturna para adultos, cuyo prospecto y condiciones se publicarán muy pronto; parece que ya cuentan con un regular número de simpatizantes y que tan plausible intento será en breve un hecho.

**ELDERS & FIFFES LTD.**

Linea directa de Vapores

entre **PUERTO LIMON** [Costa Rica]  
y **MANCHESTER** y **BRISTOL** [Inglaterra].

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida ..... £ 20

" " " " " " ida y vuelta ..... 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

**Farmacia y Droguería Internacional** Virgilio Giorgi y CompañíaRegentada esta Farmacia por un farmacéutico, puede confiársele el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renueva sus artículos. En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas. Agencia en GENOVA y CHIAVARI (ITALIA). **LIMON, COSTA RICA****Guillermo Niehaus**

(Sucesor de LUIS KRUSE)

**Agencias y Comisiones** Depósito permanente de AZUCAR Limón, San José, de GRECIA y TURRIALBA Puntarenas**Ferretería de MIGUEL MACAYA & CO.**

—SUCURSAL EN LIMON—

Surtido completo importado directamente de Europa y Estados Unidos.—Nuestros clientes de la línea pueden dirigir sus pedidos á esta Sucursal, por ser los precios más ventajosos que en San José y el envío más rápido.—Puerto Limón, marzo de 1909.

○○○○ **AZUCAR DE JUAN VIÑAS** ○○○○Aceptamos y despachamos órdenes por medio de nuestros Agentes en SAN JOSÉ y LIMÓN, W. Steinworth & H<sup>no</sup>. Para órdenes particulares directamente con sus servidores,

LINDO BROS., en San José.

**LA ROSA FINA** GRAN CIGARRERIA LIMONENSE,

ofrece al público los famosos puros LONDRES y CONCHAS ESPECIALES trabajados con el mejor tabaco de Sumatra y Habana.

Precios módicos, gran aseo en la elaboración y servicio esmerado.

H. L. R. Smith

**Pedro E. Vivas**

Agencia de Negocios --- Limón, Costa Rica

Administra propiedades raíces, cobra cuentas y ofrece en arrendamiento casas bien situadas, frescas, cómodas y baratas.

**ASERRADERO ALPIZAR**

"La Estrella" Línea Vieja

Se garantiza la clase de madera y una preparación perfecta igual á la de la madera extranjera. Especialidad en laurel negro y barcino, cedro, quizará.

Para DIRIGIRSE A ROBERTO ALPIZAR en "LA ESTRELLA" órdenes A MARCIAL ALPIZAR en LIMON

**MADRE DE PRIMERA CLASE—SE COMPRAN TUCAS****Linea Hamburguesa Americana****SERVICIO ATLAS**

NUEVO ITINERARIO PARA MARZO ABRIL Y MAYO

Prinz August Wilhelm.....	15	Marzo	Siberia.....	19	Abril
Siberia.....	22	—	Prinz Joachim.....	26	—
Prinz Joachim.....	29	—	Sarnia.....	3	Mayo
Sarnia.....	5	Abril	Prinz August Wilhelm.....	10	—
Prinz August Wilhelm.....	12	—			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 8 de marzo de 1909.

**JOHN M. KEITH,**  
Agente General**W. STEINVORTH & H<sup>no</sup>**

LIMON

Almacén de Abarrotes y Géneros en general.

**Reunión General**

El Partido Republicano que postula la Candidatura del Licenciado don Ricardo Jiménez—para ejercer la Presidencia de la República en el período de 1910-1914—celebrará reunión general todos los viernes á las ocho de la noche en esta ciudad y en Guápiles—en casa de don Pepe Feo—los primeros y terceros sábados de cada mes á la misma hora.

Limón, Marzo de 1909.

LOS SECRETARIOS

E. Jiménez Dávila

Félix Bonilla

We don't keep the best goods; we sell them

**BOTICA NUEVA**

99 BUILDING de J. A. ZELEDON 99 BUILDING

**MARCIAL ALPIZAR****AGRIMENSOR Y NOTARIO**

— OFICINA: FRENTE AL LADO ESTE DEL MERCADO —

SAN JOSE — Y — LIMON

**SIMODOCIA PEREIRA & C<sup>o</sup>**

Gran carnicería modelo. Ofrece al público magnífica carne, producto de reses gordas, á todas horas del día; á 25 céntimos la libra.—Cuenta con el local más aseado y mejor situado del Puerto, frente al Mercado. Cerrado con tela de alambre y con excelentes condiciones higiénicas.

**Aviso**

Por ausentarse mi familia del país, vendo la mayor parte de mi mobiliario, todo en muy buen estado, existente en mi casa de habitación.

Para pormenores dirigirse al suscrito en el Almacén de los señores Juan Knorr hijos.—Limón, 26 de marzo de 1909.

VICTOR FABIAN.

**La Imperial** LIMON, COSTA RICAESQUINA DIAGONAL AL  
ALMACEN STEINVORTH H<sup>o</sup>

Exquisitos vinos, licores y tabacos de las más acreditadas marcas.

El dueño del establecimiento proporcionará MUY EN BREVE grandes comodidades á su numerosa clientela.—Salones para caballeros y reservados.

ELICIO TRIGAYEN, PROPIETARIO.

IMPRENTA EL PUEBLO.—SAN JOSÉ, C. R.